

Les Nouvelles

n°63 - décembre 2024

Le 5 novembre, nous avons inauguré notre premier café-philo. 16 participants, un succès montrant qu'il y avait une attente dans le groupe. Marie Bruneau nous avait invités à réfléchir sur la Responsabilité, en lien avec le thème du dossier de Résonance de juillet. En pièce jointe, vous trouverez la synthèse de nos échanges.

« La philosophie ne cesse de parler et d'interroger les mots. La philosophie, c'est aussi une manière de voir et d'être au monde » écrit la philosophe Laurence Devillairs.



Le prochain café-philo vous donne rendez-vous le 21 janvier autour du thème :

« Dans ma vie ai-je été confronté à des questionnements sur la vérité ?»

Parmi les pièces jointes au bas de ces Nouvelles, vous trouverez également la composition des différents ateliers du groupe.

L'équipe d'animation : Benoit, Marie, Martine et Hubert

Prochaines réunions des ateliers

Atelier Lecture 1 : 16 janvier : « "Frapper l'épopée" de Alice Zéniter .

Atelier Lecture 2 : 12 décembre : « "Le barman du Ritz" » de Philippe Collin

Atelier Sens 1 : 12 décembre : « Comment je rentre dans l'hiver ?»

Atelier Sens 2 : 2 décembre : « La liberté intérieure, ça évoque quoi pour moi ? »

Atelier M. Légaut : « Être honnête avec Dieu » de J.S. Spong

Atelier Citoyenneté : 13 décembre

Atelier Spiritualité : 19 décembre novembre : De qui, de quoi suis-je responsable ? »

Atelier Cinéma : 17 décembre à la MDA : « En fanfare » d'Emmanuel Courcol au TNB

Visite du village de Trentemoult et de La Maison Radieuse à Rezé



Nous étions 11 vaillants poursuivants pour cette journée en pays nantais, fraîche et ensoleillée. Découverte de Trentemoult, le matin, ancien village de pêcheurs et de cap-horniers, avec ses maisons aux couleurs chatoyantes et ses jardins plantés de nombreux palmiers. Déjeuner à La Guinguette en bord de Loire. L'après-midi nous retrouvions notre guide municipale à la Maison Radieuse, toujours sur la commune de Rezé.

Construite en 1953, La Maison Radieuse est la seconde des cinq unités d'habitations construites par Le Corbusier en France. Sa particularité est qu'elle a été commandée par une société coopérative d'habitat social. Elle accueille aujourd'hui 800 habitants dont la majorité sont locataires HLM et bénéficie d'une vie collective riche. Une école primaire est située sur son toit, au 17^e étage, accueillant les enfants de l'immeuble et ceux du quartier. En pièces jointes quelques photos souvenir pour partager cette journée un peu exceptionnelle.

Atelier cinéma : 12 à Flow

Ce mois de novembre nous étions invités à voir le film d'animation Flow du réalisateur letton Gints Zilbalobis. 5 ans de travail acharné pour réaliser cette arche de Noé sans parole qui est une sorte d'allégorie d'un monde qui a besoin de réapprendre à vivre ensemble après le passage d'un tsunami. Nous étions 12 à nous retrouver à la Maison des associations pour mettre en commun nos impressions.



Rendez-vous le 17 décembre pour échanger sur le film d'Emmanuel Courcol « En fanfare ».

30 janvier après-midi : film sur l'Islande et galette des Rois

A vos agendas. Retenez la date du jeudi 30 janvier de 14h30 à 17 heures. Au Grand Cordel, Patrice Roturier nous présentera le film qu'il a réalisé sur l'Islande et nous partagerons la traditionnelle galette des Rois.

Réunion du Groupe de Réflexion et d'Orientation (GRO)

Le 28 novembre, 10 représentants des ateliers et de l'équipe d'animation se sont retrouvés pour faire le point sur l'activité du groupe.

Après un tour des ateliers, nous avons relu le compte-rendu du GRO de l'an passé pour vérifier les avancées. Comme souhaité, des Poursuivants se sont investis dans le programme du groupe. Exemples avec l'animation de Jacques « vivre avec son passé », le café philo de Marie et l'atelier cinéma de Catherine et Patrice. Cependant le recrutement de nouveaux membres reste en demi teinte tout comme l'intérêt des membres pour les activités proposées par le Mouvement.

Ensuite Martine a livré des pistes à réfléchir, suite à son exploration de l'offre des groupes.

- des journées à thème : sur un sujet d'actualité, un pays, le rapport des jeunes au travail...
 - des ateliers : environnement solidarité, au plus près de l'actualité, vivre à notre rythme, sujets tabous...
 - des rencontres trimestrielles pour : échanger des bonnes nouvelles, valoriser nos envies, partager des faits qui ont changé notre vie (livre, film, rencontre...)
 - des moments de convivialité : table ouverte goûter, accueil au jardin pendant l'été...
- Il a été souhaité que les ateliers soient ouverts aux autres membres, sur inscription. Enfin a été évoqué le bilan financier et le renouvellement de l'équipe d'animation en 2026.

Prochaine réunion de l'équipe d'animation : mercredi 11 décembre

*Pour écrire à l'équipe d'animation : rennes@mouvement-poursuivre.fr
Pour accéder au site Poursuivre : mouvement-poursuivre.fr*